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非本美Z令

一九九一年的遠見雜誌有一篇採訪郭南宏學長的文

章，題目是: r 沒有過份理想化 J ;一九九六年「百年

樹人一交大世紀之慶特刊」訪問母校歷屆校長，為郭學

長訂的標題則是: r腳踏實地，全力以赴」。

「沒有過份理想化」、「腳踏實地，全力以赴 J .

這些加諸郭學長的形容，恰與凌校長于訂的校首II r 崇實

篤行」及母校的校首II r 實事求事」不謀而合。甫接任校

友會理事長的學長不諱言自己「認真、執著，做一件事

就想徹底把它做好。」

民國四十七年自台大畢業後，郭南宏學長進入母校電子

研究所就讀，成為交大在台復校後第一屆學生，並代表當年

的畢業生在畢業典禮上致答詞。服完兵役後學長赴國外繼續

深造，於民國57年學成歸國。

「命運的安排讓我回到了交大。」學長說 r那一個星

期是關鍵。」原來當時台大和交大兩校都想爭取學長到校任

教，兩校都是母校，台大的招牌較響亮，可是交大有鍾岐光

院長的熱烈邀請，學長覺得很難取捨，後來因為台大聘書較

交大晚了一星期，學長乾脆就選擇交大，從此就展開一段與

交大的不解之緣。

在母校擔任教授七、八年後，學長離開交大，前往教育

部擔任技術及職業教育司司長二年半，而後又主持高雄工專

一年，過不久淒鴻勛先生親自出面邀請學長回校出任校長，

面對老校長的邀約，學長深受感動，於是在民國六十八年，

離校三年多的學長又再度回到了母校，成為交大在台復校後

第一任校長。

郭學長處理校務的原則是 r有限的資源要充分的運用

。」當年母校在台復校，全靠老校友募款、寬地，其中的艱

辛正如前秘書兼博愛校區聯合辦公室主任金亞輝先生所言:
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郭 南 、
宏

郭南宏學長任交大校長時

攝於畢業典禮

「筆路藍縷」。

郭學長說 r老校友愛校的表現常令

我非常感動，朱蘭成教授、趙曾証學長、

方賢齊學長、潘文淵學長...等，他們總是

那麼熱心。」被老校長與老校友的熱情所感動的學長，傾全力發展校務，奠定母校今日的規模，而

後獲得中央的賞識，出任交通部長。任滿以後，獲聘為行政院政務委員，接著擔任國科會主委。離

開學校的這段時間，學長依舊關心母校的發展，還應「交大友聲」之邀，為慶祝百周年校慶而寫了

一篇「母校成立一百周年感言 J (刊於友聲355期)。卸任後，經校方與校友會的協議，希望借用學長

的長才接任校友會理事長並在母校電子研究所主持科技與管理講座， r校友會理事長，郭校長是很

適合的人選。」一位在學長主持校務時就讀母校，至今仍改不了口的教授說。

七月底接掌校友會，學長再度發揮其「做一件事就想徹底把它做好」的個性，不到一個月己擬

妥校友會近期目標:1.希望以友聲為橋樑'拉回己加入校友會的校友，同時讓會員人數增多。「有

些人加入校友會後，並沒有因此和母校有進一步的聯繫，我們希望能透過「友聲.!J '提高大家的向

心力。此外，也希望能讓那些原本未入會的校友們加入。」學長神采奕奕地說。 2.在南部設立分會

。校友會目前有台北市分會、新竹市分會，而依據規定，要成立全國性總會，至少需有三個分會，

所以希望能再成立一個分會，以達到要求。「所以會選擇在南部是因為兩個已成立的分會都在北部

，對南部校友來說，不太方便。」看來學長已繪好校友會未來發展的藍圖了。

從母校的學生、教授、校長、校友會理事長 1 到政府高層的交通部長、政務委員、國科會主委

，學長到目前為止的經歷可說是洋洋灑灑，不管擔任何種職務，學長始終認真、執著，這是值得所

有交大人學習之處。
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